

## **NOTAS DE PRENSA AGOSTO**

### **ESTUDIANTES DE INSTITUCIONES EDUCATIVAS RURALES VISITAN LOS LABORATORIOS DE LA UNAJMA**

En el marco del proyecto denominado "Descubriendo la ciencia y tecnología de alimentos" estudiantes de cinco instituciones educativas de las zonas rurales de Andahuaylas visitaron los laboratorios del Instituto de Investigación de la Universidad Nacional José María Arguedas.

La visita guiada a los modernos laboratorios de la Unajma permitió a los más 150 estudiantes de las Instituciones Educativas José Abelardo Quiñones de Huancabamba, Horacio Zevallos Games de Huinchos, David Samanez Ocampo de Sucaraylla, I.E. Primaria N° 54158 de Cavira y la I.E. Unión Pacífico del Sur de Talavera, explorar de cerca el proceso científico detrás de la investigación y transformación de alimentos.

El guiado por los laboratorios estuvo a cargo de la Dra. Rosa Huaraca Aparco, docente de nuestra casa superior de estudios quien, en coordinación con el Vicerrectorado de Investigación, permitió a los jóvenes observar de cerca los equipos de laboratorio y con demostraciones prácticas, los estudiantes conocieron cómo se aplican los conceptos científicos para garantizar la calidad y seguridad alimentaria.

De esta manera la Unajma busca inspirar a las futuras generaciones a considerar las carreras profesionales que ofrece, así como fomentar un mayor entendimiento sobre la importancia de la ciencia en la vida cotidiana.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

### **ESTUDIANTE DE INGENIERÍA AMBIENTAL LLEVA EN ALTO EL NOMBRE DE ANDAHUAYLAS Y DE LA UNAJMA**

El estudiante de la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental de la Unajma, Dennis Ángel Zevallos de la Flor, quien realiza una pasantía de investigación en la Universidad Pontificia Bolivariana en Santander-Colombia, desarrolla investigación en aquella universidad colombiana.

La pasantía se realiza como parte del XXIX Verano de la Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico, promovido por el programa Delfín. Durante siete semanas, el estudiante colabora en el proyecto de investigación titulado "Manejo integrado de recurso hídrico en Santander-Colombia".

El Programa Delfín es una iniciativa interinstitucional para el fortalecimiento de la investigación y el posgrado, que agrupa a más de 300 instituciones educativas de nivel superior de países como México, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Estados Unidos, Nicaragua y Perú. Tiene como principal objetivo promover la cultura científica y tecnológica en la región.

Cabe precisar, que ya son tres estudiantes de la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental que logran viajes al exterior, gracias al apoyo de nuestras autoridades encabezada por el rector, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán; la vicerrectora académica,

Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata y la vicerrectora de Investigación, Dra, Mery Luz Masco Arriola.

Resaltar la labor de la Dirección del Instituto de investigación, presidida por el Dr. Henry Palomino Rincón y el consejero técnico del Programa Delfín en la Unajma, Dr. Carlos Alberto Ligarda Samanez, quienes constantemente buscan oportunidades de desarrollo y crecimiento de los miembros de la comunidad universitaria.

### **CON NORMALIDAD SE DESARROLLÓ EXAMEN DE ADMISIÓN EXTRAORDINARIO 2024 II**

La oficina de Admisión de la Universidad Nacional José María Arguedas llevó adelante el examen de admisión extraordinario, donde más de doscientos cincuenta postulantes participaron del proceso con el objetivo de alcanzar una vacante en las diversas carreras que nuestra casa superior de estudios ofrece, incluida la nueva carrera de Matemáticas y Estadística Aplicada.

En el examen extraordinario participaron deportistas calificados, primeros puestos de las instituciones educativas, víctimas de la violencia política, personas con habilidades diferentes, zona Vraem, entre otros.

La evaluación fue supervisada y dirigida por la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata y el director de Admisión, Mg. Odilón Correa Cuba; además contó con el acompañamiento de la Fiscalía de Prevención de Delito y la PNP, quienes brindaron las medidas de seguridad y con el objetivo de garantizar la transparencia del proceso.

Es importante recordar a la población que el próximo domingo 11 de agosto, se desarrollará el examen de admisión ordinario por lo que las inscripciones están abiertas hasta el jueves 08 de agosto y se realizan en la oficina de Admisión el local académico de Ccoyahuacho, en el distrito de San Jerónimo.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

### **UNAJMA FIRMA CONVENIO CON MUNICIPALIDADES DE SAN JERÓNIMO Y ANCO HUALLO URIPA**

Esta tarde, el rector de la Unjama, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, suscribió dos convenios de cooperación interinstitucional con el alcalde de San Jerónimo, Sabino Portillo Quispe y el alcalde Anco Huallo Uripa, Miguel Huacre Mendez.

Los convenios suscritos tienen el propósito de coordinar esfuerzos para desarrollar acciones que permitan atender necesidades fundamentales en beneficio de ambas partes, promover y fomentar el desarrollo de actividades académicas, de investigación científica, tecnológica y de responsabilidad social universitaria, así como el asesoramiento de la universidad en temas académicos y de investigación.

Además, ambos convenios permitirán la contribución al desarrollo sostenible para el bienestar de los distritos de San Jerónimo y Anco Huallo Uripa y la consolidación

profesional de los estudiantes de la Unajma con la realización de prácticas pre profesionales y profesionales.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

### **INICIARON LOS TRABAJOS PARA LA ELABORACIÓN DEL PLAN ESTRATÉGICO INSTITUCIONAL 2025-2030**

Esta mañana, se empezó los trabajos para la elaboración del Plan Estratégico Institucional 2025-2030, en cumplimiento a la Resolución Rectoral n.º 087-2024-UNAJMA/R, a través del cual se conformó el grupo de trabajo y equipo técnico.

El Plan Estratégico Institucional es un documento que orientan el quehacer de una institución, y está compuesto por la misión, visión, las políticas de calidad, lineamientos y objetivos estratégicos. Todos estos componentes marcarán el norte o el camino a seguir de la Unajma los próximos años.

En ese sentido, el grupo de trabajo y equipo técnico está integrado por autoridades universitarias, decanos, director general de Administración, directores de departamentos académicos y escuelas profesionales, funcionarios, jefes de oficina y unidades.

Las actividades de la elaboración del documento de gestión están lideradas por la Oficina de Planificación y Presupuesto de la Unajma, a cuyo frente se encuentra la C.P.C. Ayde Cansaya Flores, a través de la Unidad de Planeamiento a cargo de la C.P.C. Carina Cartolín Quispe.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

### **AUTORIDADES DE LA UNAJMA SALUDAN LA ASUNCIÓN AL CARGO DEL RECTOR Y VICERRECTORES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL MICAELA BASTIDAS**

El rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, en representación de la comunidad universitaria arguediana, llegó hasta la ciudad de Abancay para participar de la ceremonia de asunción al cargo de las autoridades de la universidad hermana Micaela Bastidas (Unamba).

En la ceremonia participaron autoridades de universidades de distintas partes del país, como es el caso del rector de la UNI, Dr. Alfonso López-Chau Nava, o el exdocente de la Unajma y ahora vicerrector de Investigación de la Universidad Nacional Tecnológica de Lima Sur, Dr. Fernando Navarro Raymundo.

Las autoridades, docentes y trabajadores de la universidad abanquina elogiaron el trabajo desplegado en la Unajma. Las muestras de afecto y reconocimiento a nuestra primera autoridad, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, fueron innumerables.

“Auguramos éxitos en la gestión que inician y trabajaremos juntos por la juventud de la región”, fue el mensaje que se llevó hasta Abancay por la comitiva que también estaba integrada por el Dr. Juan Cielo Ramírez Cajamarca y el Lic. Danny Guerreros.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

## **MAYOR PUNTAJE DE INGRESO A LA UNAJMA ES DE LA NUEVA CARRERA PROFESIONAL DE MATEMÁTICAS Y ESTADÍSTICAS APLICADAS**

La Unajma desarrolló con éxito el proceso de admisión ordinario, donde cientos de jóvenes postularon a las diez carreras profesionales, entre ellas la nueva carrera profesional de Matemáticas y Estadística Aplicadas.

Es así, que, con un puntaje de 259.2, el primer puesto en el cómputo general corresponde al estudiante Yhionel Tito Silvera Altamirano, quien postuló a la carrera profesional de Matemáticas y Estadística Aplicadas.

El proceso de admisión, como es de costumbre se desarrolló con normalidad bajo la atenta mirada de la vicerrectora de Investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola, y la espléndida organización de la Dirección de Admisión, a cuyo frente se encuentra el Mg. Odilón Correa Cuba, quienes junto a su equipo de trabajo ofrecieron un proceso de admisión impecable.

También contó con la colaboración de la Fiscalía de Prevención del Delito, la Policía Nacional de Perú y la Oficina de Criminalística de la PNP.

Desde la Unajma expresamos nuestra felicitación a los nuevos ingresantes arguedianos y auguramos éxitos en esta nueva etapa al interior de la casa superior de estudios más importante de la región.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

## **ESTUDIANTES DE COLOMBIA, COSTA RICA Y MÉXICO CULMINAN SU PASANTÍA EN LA UNAJMA**

Se desarrolló una ceremonia significativa para despedir a los veinte estudiantes de Colombia, Costa Rica Y México, quienes realizaron su pasantía en la Unajma y compartieron experiencias con estudiantes y docentes andahuaylinos.

La ceremonia contó con la participación de los pasantes extranjeros y docentes asesores, estos últimos tuvieron la responsabilidad de conducir la pasantía de los estudiantes y hacer que su estancia sea una experiencia agradable.

En la despedida, el Dr. Henry Palomino Rincón, director del Instituto de Investigación de la Unajma, resaltó que la presencia de los pasantes extranjeros en Andahuaylas ha sido una valiosa oportunidad para enriquecer el ambiente académico en nuestra universidad y fortalecer los lazos internacionales.

Por su parte, los pasantes expresaron su agradecimiento a la universidad, a sus autoridades, asesores y técnicos, quienes los guiaron en cada uno de los trabajos de investigación realizados. Resaltaron que esta fue una oportunidad única, no solo en el ámbito académico sino también cultural.

Durante treinta días, el grupo de estudiantes extranjeros, asesorados por los docentes de la Unajma, dedicaron su estadía a desarrollar proyectos de investigación en los modernos laboratorios de nuestra universidad, empleando diversos productos de la

zona, como la palta, sangre de cuy, entre otros, con el objetivo de contribuir en el tratamiento de aguas y combatir la anemia.

Los cimientos de la internacionalización de la Unajma se da gracias al trabajo de nuestras autoridades, a través de la labor silenciosa y desinteresado de docentes como el Dr. Carlos Alberto Ligarda Samanez, consejero técnico del programa Delfín; Dr. Henry Palomino Rincón, director del Instituto de Investigación y los docentes que aceptaron el reto de asesorar a los pasantes.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

### **UNAJMA PARTICIPA CON GRAN RESPONSABILIDAD EN SIMULACRO MULTIPLELIGRO**

Las autoridades, funcionarios, personal administrativo y obrero de la Unajma participaron activamente del simulacro nacional multipeligro 2024, convocado por el Instituto Nacional de Defensa Civil (Indeci).

El simulacro se desarrolló en cada uno de los locales de nuestra universidad, donde nuestras brigadas y personal en pleno pusieron en práctica las acciones que se deben emplear durante y después de un sismo e incendio, priorizando la evacuación y rescate de los heridos.

Es importante tener en cuenta que este simulacro se llevó a cabo recordando el devastador terremoto de magnitud 7.9 ocurrido el 15 de agosto de 2007, que afectó gravemente las ciudades de Pisco, Chincha, Ica y Cañete.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

### **SE DESARROLLA EMOTIVA CEREMONIA DE GRADUACIÓN EN LA UNAJMA**

Con una ceremonia marcada por la solemnidad y emotividad se desarrolló, esta mañana, la ceremonia de graduación y titulación donde las autoridades de la Universidad Nacional José María Arguedas otorgaron el grado de bachiller a noventa y cuatro egresados a de las escuelas profesionales de Administración de Empresas, Contabilidad, Educación Primaria Intercultural, Ingeniería Agroindustrial, Ingeniería de Sistemas e Ingeniería Ambiental.

Entre tanto, el rector de la Unajma, el Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, confirió cuatro títulos profesionales en Ingeniería de Sistemas y tres títulos profesionales en Educación Primaria Intercultural. Los graduados y titulados de nuestra universidad vivieron la emotiva ceremonia acompañados de sus orgullosos padres y familiares.

Durante el mensaje central, el rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, exhortó a los bachilleres y titulados a demostrar con gran responsabilidad y profesionalismo lo aprendido en nuestras aulas, “estoy seguro que les irá bien y afrontarán cada desafío con valentía”, manifestó la máxima autoridad universitaria.

La ceremonia fue presidida por el rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán; la Dra. Mery Luz Masco Arriola, el decano(e) de la Facultad de Ciencias de la Empresa,

Dr. John Peter Aguirre Landa, y el decano(e) de la Facultad de Ingeniería, Dr. David Juan Ramos Huallpartupa.

También participaron, la directora (e) de la Escuela Profesional de Administración de Empresas, Mg. Sandy Guillen Cuba; la directora de la Escuela Profesional de Contabilidad, Mgtr. Maruja Hermelinda Valencia Llamoca; el director(e) de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, Mg. Julián Gutiérrez Aparco; la directora de Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental, Dra. María del Carmen Delgado Laime, y la directora de Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas, Norma Lorena Catacora Flores.

### ***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

#### **ESCUELA DE POSGRADO DE LA UNAJMA DESARROLLA SEGUNDO EXAMEN DE ADMISIÓN**

Se llevó a cabo el proceso de admisión a la Escuela de Posgrado de la Unajma, desde tempranas horas de la mañana de hoy, domingo, los postulantes se constituyeron en el local académico de Ccoyahuacho para participar de la evaluación de conocimientos y entrevista personal.

En esta segunda convocatoria al examen de admisión la Escuela de Posgrado de la Unajma, se ofreció las maestrías con mención en: Gestión Pública, Pedagogía y Educación Intercultural y Tecnología de la Información y Comunicación.

El proceso de admisión estuvo bajo responsabilidad del Dr. Abad Antonio Surichaqui Mateo, director de la Escuela de Posgrado, quien junto a su equipo desarrollaron un óptimo trabajo de principio a fin.

### ***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

#### **ESTUDIANTES DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE INGENIERÍA AGROINDUSTRIAL DESTACAN EL CONGRESO DE INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA EN CIUDAD DE ICA**

Estudiantes de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial de la Unajma participaron con éxito en el I Congreso de Semilleros de Investigación Científica (Cosein) 2024, celebrado del 14 al 16 de agosto en la Universidad Nacional San Luis Gonzaga de Ica.

En el evento, los estudiantes tuvieron la oportunidad de presentar sus más recientes investigaciones, como es el caso del proyecto titulado “Efecto del Porcentaje de Microencapsulado de Compuestos Bioactivos de Mashua Negra en la Formulación del Chocolate con Leche”, trabajo presentado por los estudiantes arguedianos Ismael Banda Mozo, Janeth Milagros Herhuay Nieves, Jorge Nicanor Laura Oscco y Adriana Pacco Valdivieso.

Asimismo, se presentó el trabajo “Microencapsulación de Jalea Real en Matrices de Almidón de Quinua, Papa y Racacha”, presentado por los estudiantes María Cristina Muñico Carrasco y Carlos Michael Yupanqui Sauñe. En ambos casos, bajo el asesoramiento de los docentes Dr. Carlos Alberto Ligarda Samanez, Dr. David Choque Quispe y MSc. Elibet Moscoso Moscoso.

El Cosein 2024 se consolida como una plataforma clave para el intercambio de conocimientos y experiencias, donde jóvenes científicos y expertos de diversas disciplinas mostraron los avances más recientes en ciencia y tecnología. Los estudiantes de la Unajma, con sus presentaciones, no solo contribuyeron al conocimiento científico, sino que también pusieron en alto el nombre de Andahuaylas, demostrando el alto nivel de sus investigaciones.

La participación activa de los semilleros de investigación de la Unajma en este congreso reafirma el compromiso del rector Dr. Edgar Luis Martínez Huamán con el desarrollo de proyectos innovadores que beneficien a la agroindustria como a la sociedad en general, además, el Vicerrectorado de Investigación, presidido por La Dra. Mery Luz Masco Arriola, promueve la participación de los miembros de la comunidad universitaria en eventos similares.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

### **ESCUELA PROFESIONAL DE INGENIERÍA AGROINDUSTRIAL DESPIERTA EL INTERÉS DE ESTUDIANTES DE CUARTO Y QUINTO DE SECUNDARIA**

A través del proyecto Descubriendo la Ciencia y Tecnología de Alimentos, la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial recibe la visita de cientos de estudiantes de cuarto y quinto de secundaria de distintas instituciones educativas.

La visita guiada, desarrollada esta semana, permitió que un promedio de más de 300 estudiantes recorra los modernos laboratorios con los que cuenta la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial, que son únicos en el sur y los mejores implementados del país.

En esta ocasión, se recibió la visita de los estudiantes de las instituciones educativas Horizonte del Saber de Cceñuarán, David Samanez Ocampo de Sucaraylla, José Olaya Balandra de Pacucha, Señor de los Milagros de Lliupapuquio, Coprodeli de Poltoca, Guillermo Pinto Ísmodes de Santa María de Chicmo, Mariano Melgar Valdivieso de Moyabamba Baja, Manuel Vivanco Altamirano, Federico Villarreal de Andahuaylas y Virgen del Carmen de San Jerónimo.

Los docentes y responsables de los laboratorios permitieron a los visitantes observar de cerca el funcionamiento de los espacios y participar de demostraciones prácticas, conocer las bondades de cada uno de los equipos y ampliar sus conceptos en calidad y seguridad alimentaria.

Resaltar, la labor de la Dr. Rosa Huaraca Aparco, quien constantemente está promoviendo visitas guiadas, y en esta oportunidad lideró la pasantía de los educandos a los ambientes de una de las carreras pioneras de la Unajma, Ingeniería Agroindustrial.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

***Proyección social dirigido a estudiantes del valle***

**LA UNAJMA RECIBIÓ LA VISITA DE MÁS DE MIL ESTUDIANTES DE QUINTO DE SECUNDARIA**

Más de mil estudiantes de quinto de secundaria, de las diversas instituciones educativas del valle del Chumbao, participaron de la Feria de Orientación Vocacional que se desarrolló en el Auditorio Central de la Unajma.

La actividad fue promovida por el Programa Juntos y contó con el apoyo de la Unajma y participaron instituciones como Pronabec, universidades e institutos de educación superior de Andahuaylas.

La Dirección de Admisión de la Unajma brindó información a los estudiantes sobre cada una de las diez carreras universitarias que se ofrecen, las áreas en las que se pueden desempeñar y los beneficios a los que pueden acceder siendo arguedianos.

Esta actividad se desarrolla como parte de las labores de proyección social, es así, que además de abrir las puertas del colosal Auditorio Central, los estudiantes fueron trasladados en los buses institucionales.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***